

“Participación de la gente derrotará la violencia electoral”

Misión de la OEA.

El grupo observador se reúne con el Consejo General del INE y con magistrados del Tribunal

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Heraldo Muñoz, jefe de la Misión Observadora Electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA), reconoció que la violencia en el proceso electoral inquieta y preocupa, pero confió en que la ciudadanía acuda a las urnas y el alto nivel de participación “derrote” el temor que intenta imponer la inseguridad.

El primer grupo de la misión —que para el domingo será un equipo de 100 personas distribuidas en todo el país, así como en Dallas, Los Ángeles y Washington, EU; Madrid, España, y Montreal, Canadá— se reunió con el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y la Sala Superior del Tribunal Electoral.

En el encuentro, Muñoz reconoció: “estamos preocupados con la situación de inseguridad y las tensiones que observamos como resultado”, pero confió en que habrá justicia para las víctimas en estas elecciones.

Aseguró que la participación ciudadana superará el temor que se intenta imponer días previos a la jornada electoral, pues destacó que el Consejo General del INE le mostró un despliegue de casi 100 por ciento para la instalación de casillas.

“Nos inquieta (la violencia); sin embargo, el pueblo mexicano tiene un compromiso con la

democracia, así que confiamos en que la participación ciudadana va a derrotarla y al temor que existe en algunos sectores.

“Creemos que nada impide que se desplieguen las casillas por todo el país. Vimos en tiempo real, ahora, y la instalación ya está en 98 por ciento, es decir, el pueblo mexicano está preparándose para esta elección, independientemente de la cuestión de seguridad”, apuntó.

Aclaró que no habrá un despliegue reforzado en alguna entidad, pues la atención será igual en todo el país.

“No vamos a focalizar la atención en ningún estado (...) no hay ninguna atención especial. Hemos escuchado de la presidenta (del INE) Guadalupe Taddei que el mensaje es ‘no importa por quién votes, pero vota’, eso es lo importante”, señaló.

Detalló que hoy la misión se reunirá con las secretarías de Relaciones Exteriores, de Gobernación y de Seguridad Pública y Protección Ciudadana.

También buscará una reunión con los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, así como los aspirantes en la capital, autoridades estatales, sociedad civil, académicos y el cuerpo diplomático que colaborará en la primera votación presencial en 25 consulados.

Más tarde la misión se reunió con la presidenta del Tribunal, Mónica Soto, y los magistrados Felipe Fuentes y Felipe de la Mata, quienes expusieron la evolución del sistema electoral, lo que llevó a que la Sala Superior sea la última instancia para resolver conflictos en la materia. ■



Muñoz en el encuentro con Soto, Fuentes y De la Mata. ESPECIAL